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Rapport du recteur à l’assemblée du Sénat d’octobre 2022 
 
Alors que la Laurentienne approche de plus en plus son émergence de la procédure aux termes 
de la LACC, il est temps de mettre un accent accru sur l’avenir : les étudiants et leur retour à la 
Laurentienne constituent le nôtre. Déjà cet automne, nous notons des tendances positives 
touchant les inscriptions dans certains domaines. Puisque l’avenir de la Laurentienne repose sur 
son émergence de la procédure en vertu de la LACC, cela ne peut que s’améliorer. Misant sur la 
réussite de la Foire des universités de l’Ontario, la Laurentienne tiendra ce samedi 22 octobre 
2022 l’édition annuelle de la Journée portes ouvertes d’automne. De 10 h à 15 h, les étudiants 
éventuels et leurs parents viendront visiter notre campus. Je vous encourage tous à ressentir 
l’énergie et à y contribuer en participant aux visites guidées du campus, au salon des études et 
des services étudiants et aux leçons spontanées. Tous les détails figurent à 
laurentienne.ca/portes-ouvertes. 
 
Foire des universités de l’Ontario 2022 
Les 1er et 2 octobre derniers, une équipe formée de 81 membres de la population étudiante, du 
personnel, du corps professoral et de l’administration et diplômés de la Laurentienne a participé 
à l’édition annuelle de la Foire des universités de l’Ontario au Palais des congrès du Toronto 
métropolitain situé au centre-ville. L’activité nous a donné de bons résultats en accueillant des 
milliers de visiteurs dans notre espace de 2 200 pieds carrés reconçu et revigoré grâce au Service 
de marketing. Au cours du week-end, nous avons amassé les adresses électroniques de 5 063 
étudiants éventuels, ce qui représente une hausse par rapport aux années précédentes. 
 
Ce succès est le résultat de travail d’équipe, de dévouement ainsi que du soutien des participants. 
Deux membres particuliers du personnel ont dirigé les efforts, à savoir Marie-Lynne Michaud et 
l’équipe de marketing qui ont trouvé un nouveau fournisseur d’exposition, organisé la conception 
et assuré le haut calibre de la présentation, ainsi que Danielle Yasko-Pellerin, coordonnatrice des 
activités et communications liées au recrutement national, qui a veillé à la logistique de l’activité. 
Toute l’équipe mérite effectivement une bonne main d’applaudissements. 
 
Financement de programmes en français 

Voici un court compte rendu et une estimation des fonds/subventions possibles pour le 
Consortium national de la formation en santé (CNFS) et le Bureau des affaires francophones 
(BAF). 
 
En ce qui concerne le CNFS, les discussions ont été amorcées entre les organismes partenaires 
en vue de finaliser une demande de subventions. Pour sa part, la Laurentienne cherche à obtenir 
plus de 7 000 000 $ en financement pour l’offre de ses programmes et les activités connexes de 
son prochain plan quinquennal.  
 
Quant au BAF, une première réunion pour relancer les discussions post-LACC a eu lieu avec la 
direction des programmes postsecondaires offerts en français. Plusieurs demandes de 
subventions ont subi des retards durant la phase incertaine de la restructuration. Les projets de 
l’exercice financier 2021-2022 qui avaient été reportés, ceux qui ont été déposés pour 2022-2023, 
ainsi que de nouveaux projets proposés par la province, peuvent maintenant avancer. La 
Laurentienne pourrait percevoir des montants allant jusqu’à 6 000 000 $ pour l’exercice en cours :  
 

- Maîtrise en éducation - 700 000 $ 
- Destination Réussite - 250 000 $ 
- Patrimoine canadien – 4 800 000 $  
- FSL Challenge Fund - à venir  
- MHS/SHSM Education - à venir  

https://laurentienne.ca/portes-ouvertes
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Nouvelles touchant la procédure aux termes de la LACC 
La Laurentienne en est aux dernières étapes de la restructuration aux termes de la LACC et 
compte se dégager de la procédure en novembre. Comme indiqué le mois passé, le Plan 
d’arrangements présenté le 14 septembre 2022 à la réunion des créanciers a été approuvé par 
les majorités requises et le tribunal l’a approuvé le 5 octobre 2022. Il ne reste que l’étape de mise 
en œuvre du Plan, qui aura lieu dès que diverses conditions sont remplies. L’une d’elles est de 
finaliser l’entente de prêt d’émergence avec la Province de l’Ontario, qui accordera à la 
Laurentienne une facilité de crédit à long terme de 35 000 000 $ et permettra de rembourser 
entièrement la facilité de débiteur-exploitant obtenu dans le cadre de cette procédure. 
 
Dès que le plan est mis en œuvre, certains types de créances privilégiées seront payés en totalité. 
Les réclamations de créanciers non garantis seront payées au cours des trois prochaines années, 
à mesure que les transactions immobilières avec la province seront conclues. 
 
La restructuration en vertu de la LACC a permis à l’Université de poursuivre ses activités et 
d’affronter les lourds défis financiers qui ont pris de l’ampleur au fil des ans. Après avoir émergé 
de la procédure aux termes de la LACC, l’Université aura encore beaucoup de travail à faire afin 
d’apporter le type de changements suivis aux systèmes, processus et procédures qui sont 
nécessaires pour assurer qu’elle ne se retrouve pas dans une situation similaire à l’avenir. Cela 
comprend un investissement important dans une transformation opérationnelle, la gouvernance 
et un nouveau plan stratégique. La Laurentienne s’est engagée à prendre ces mesures dans le 
cadre du Plan d’arrangements et est prête à les entreprendre maintenant que sa viabilité 
financière a été établie. 
 
La Laurentienne continuera à collaborer avec la Province, le MCU et tous les intervenants pour 
tracer une nouvelle voie sur de solides assises financières. 
 
Incidence des actualités en Iran sur la population étudiante  
Comme beaucoup de gens partout dans le monde, nous suivons ce qui se passe en Iran depuis 
l’assassinat de Mahsa Amini, femme de 22 ans, notamment les attaques à l’endroit des 
personnes qui protestent contre sa mort. 
 
L’Université Laurentienne exprime son soutien et sa solidarité aux membres iraniens de la 
communauté, dont de nombreux ont été présents dans l’atrium au cours des deux dernières 
semaines pour sensibiliser les gens à la situation en Iran. J’encourage tous les membres de la 
communauté universitaire à s’unir pour affirmer notre soutien et notre engagement commun 
envers les droits de la personne et les efforts pour assurer la sécurité, l’égalité et la liberté des 
femmes partout dans le monde. 
 
Des soutiens sont offerts aux collègues et aux étudiants de la Laurentienne touchés directement 
par ce conflit et nous les encourageons à s’en servir. 
 
Le Bureau d’équité, de diversité et des droits de la personne (BEDDP) est une ressource 
confidentielle pour tous les membres de la communauté Laurentienne, y compris la population 
étudiante, le personnel et le corps professoral. Le BEDDP peut vous aider avec les questions de 
discrimination, de harcèlement, d’intimidation, de harcèlement et de violence à caractère sexuel, 
d’accessibilité et de droits et responsabilités des étudiants.  
 
Le personnel et le corps professoral peuvent aussi avoir recours au Programme d’aide aux 
employés et aux familles.  
 

https://laurentian.ca/human-rights
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En terminant, je remarque qu’il s’agit du premier Rapport du recteur depuis très longtemps qui 
n’inclut pas une mise à jour sur la pandémie et les mesures prises par l’Université. Même si la 
situation sur le campus est actuellement stable, il ne faut pas baisser la garde à l’heure où l’hiver 
approche et nous nous réunissons de plus en plus à l’intérieur. L’Université, avec le Conseil des 
universités de l’Ontario, continue à suivre la situation de près et collabore de manière suivie avec 
Santé publique Sudbury et districts pour garantir que nous suivons tous les conseils visant à 
assurer un milieu sécuritaire à la population étudiante, au corps professoral et au personnel. 
Comme toujours, je vous encourage à tenir à jour vos vaccins afin de vous protéger et de protéger 
les gens autour de vous. 
 
Félicitations 
 

1. Félicitations à Maryam Pourmahdavi, doctorante en génie des ressources naturelles à l’École de 
génie de l’Université Laurentienne, qui est lauréate de la prestigieuse Bourse Gordon M. Ritcey, 
dans la section de l’hydrométallurgie de la Société de la métallurgie et des matériaux, laquelle 
fait partie de l’Institut canadien des mines, de la métallurgie et du pétrole (MetSoc). Mme 
Pourmahdavi, qui a été boursière Trillium de l’Ontario (2019) et boursière Parya Trillium (2020), 
est la première étudiante de la Laurentienne à remporter cet honneur. 

 
2. Le programme d’administration de sports (SPAD) a de quoi être fier, car plus de 300 anciens et 

étudiants se sont réunis pour participer à un week-end rempli d’activités soulignant son 50e 
anniversaire. Les activités ont été couronnées par un gala de collecte de fonds au Liberty Grand 
à Toronto, qui a attiré des diplômés des 50 années d’histoire du programme. Des PDG de grandes 
entreprises aux directeurs généraux actuels et anciens d’équipes sportives professionnelles, les 
diplômés étaient impatients de renouer avec leurs anciens camarades de classe et professeurs. 
La célébration s’est étendue à Sudbury tout au long du week-end, où les diplômés ont fait du 
bénévolat à la mission de la rue Elgin, ont mené une collecte d’équipement de hockey et ont 
établi de nouvelles relations lors des nombreux événements sociaux.  

 

3. Je remercie Mmes Masha Krupp et Alessia Pastre, Ph.D., qui se sont jointes à l’Avancement de 
l’Université, à l’École d’éducation et de santé ainsi qu’à leurs collègues étudiants et professeurs 
pour annoncer officiellement la création de la Bourse commémorative Raija Larisa Krupp. Cette 
bourse sera décernée annuellement à un membre de la population étudiante de premier cycle en 
service social qui fait preuve de besoin financier. Nous sommes reconnaissants de leur soutien 
continu. 

 

4. Je tiens à exprimer mon enthousiasme pour le nouveau cours autochtone innovateur offert à 
l’Université Laurentienne en septembre. Unique en son genre, ce cours d’immersion de huit jours 
a offert aux participants une expérience d’apprentissage approfondie, susceptible de les ouvrir à 
de nouveaux modes de connaître et d’être. Ce cours, que l’on prévoit offrir à de futurs trimestres, 
est axé sur l’apprentissage oral, participatif et immersif des langues. Merci à toutes les personnes 
qui ont imaginé et rendu possible cette nouvelle et importante expérience d’apprentissage. 

 

5. Je tiens à souligner le dévoilement d’un nouveau logo sculpté, sous l’égide de l’Association 
générale des étudiants et du Comité de durabilité environnementale qui a eu lieu le 21 septembre. 
Incarnant l’engagement de l’Université envers les objectifs de la Décennie des Nations Unies 
pour la restauration des écosystèmes, le logo traduit la volonté des étudiants de progresser sur 
un campus attaché à la santé et à la durabilité de l’environnement.  

 
6. Dans le cadre de notre engagement suivi envers la sécurité des étudiants, l’Université 

Laurentienne est fière de s’être alliée aux collèges Cambrian et Boréal, aux Services policiers du 

https://laurentienne.ca/nouvelles/devoilement-logo-sculpte-universite-laurentienne
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Grand Sudbury et aux Services aux victimes du Grand Sudbury pour conscientiser les gens à 
l’importance du consentement grâce au lancement d’une vidéo. Les membres des médias ont 
été invités à assister au lancement de la vidéo créée grâce à la Subvention issue du partage des 
produits de la criminalité pour la surveillance policière de première ligne, du Gouvernement de 
l’Ontario. Le lancement a eu lieu le 22 septembre dans le Centre étudiant de la Laurentienne. 
Merci à toutes les personnes qui y ont participé et ont apporté une contribution à la création de 
cette importante vidéo. 

 
7. Je remercie l’équipe de la Vie en résidence, y compris les RE, PRE et concierges-étudiants qui 

contribuent à une expérience étudiante positive sur le campus. Dimanche 2 octobre, quelque 175 
étudiants de la Laurentienne ont participé au tournoi de base-ball annuel de la Vie en résidence. 
Pour cela, les étudiants logeant en résidence ont formé des équipes avec les locataires de leur 
étage pour une rivalité saine favorisant un sentiment de communauté et le bien-être. Merci tout 
particulièrement aux leaders de la Vie en résidence, Kiera Lawn, Miguel Da Costa Aguiar et Sean 
Baker de leur engagement envers ce fructueux tournoi. La planification d’une autre activité 
populaire en résidence, « LU’s Got Talent » est déjà en cours. Nous attendons avec impatience 
encore plus de possibilités à célébrer avec nos étudiants. 

 

8. Félicitations à Mme Sara MacDonald, Ph.D., qui a été nommée vice-doyenne de la Faculté des 
arts. Elle a été vice-doyenne de 2013 à 2021, et coordonnatrice des affaires étudiantes de la 
Faculté des arts de 2021 à 2022. 

 
9. L’entraîneur de l’équipe masculine de basketball, Shawn Swords, a aussi assumé un nouveau 

rôle. Il a pris un congé cette saison pour saisir la magnifique occasion d’être l’entraîneur adjoint 
des Long Island Nets. L’ex-joueur et entraîneur adjoint des Voyageurs, Georges Serresse, un 
ancien de la Laurentienne, assurera l’intérim à la tête des Voyageurs. Bonne chance à eux dans 
ces nouvelles fonctions. 

 

10.  Du 3 au 7 octobre, le Carrefour des carrières de la Laurentienne a organisé la Semaine des    
carrières, qui a connu beaucoup de succès. Merci à toutes les équipes de la Réussite universitaire 
qui ont aidé à rendre possible cet événement. Entre autres, il y a eu des ateliers intéressants, des 
conseils sur la rédaction de curriculum vitae et les techniques d’entrevue, ainsi que des occasions 
de réseautage avec des employeurs locaux de Sudbury. La Semaine des carrières a été très 
avantageuse pour nos étudiants. 

 
11.  Pour conclure, l’Université Laurentienne a célébré récemment l’obtention de subventions 

chiffrées à plus de 237 000 $ du CRSH appuyant les recherches en sciences sociales et 
humanités. Félicitations aux personnes persévérantes qui ont reçu ces subventions. Mme Lea 
Tufford, Ph.D., professeure agrégée de l’École de service social, a reçu une subvention Savoir de 
cinq ans. Mme Tammy Gaber, Ph.D., professeure agrégée et directrice de l’École d’architecture 
McEwen, et M. Frantz Siméon, Ph.D., professeur adjoint de l’École de service social, ont reçu, 
chacun, une subvention de développement Savoir de deux ans. En outre, M. Simon Laflamme, 
Ph.D., professeur titulaire de l’École des arts libéraux, a reçu une subvention d’Aide aux revues 
savantes pour un an. 


